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其他 
[臺灣] 
第一屆兩岸生技新藥產業合作論壇促進藥廠交流 
  「第一屆兩岸生技新藥產業合作論壇」於 2014 年 11 月 10 日下午展開，本

論壇主要目的是搭建兩岸藥廠接觸的平台，促進兩岸藥廠的交流與了解。合作論

壇一開始就先由台灣生策會與中國藥促會簽署合作備忘錄，初步以臺灣四家醫院

包括台大、榮總、三總和長庚，與中國大陸的四家醫院包括協和、瑞經、中山和

北大附屬醫院的「4+4」臨床相互認證，做為合作的開端。 
  上半場的主題為「兩岸創新藥物研發合作佈局&國際法規銜接策略」，主持

人中國藥促會會長宋瑞霖即表示兩岸人民皆屬同文同種，對於屬於華人共有疾病

的研發上應有更多的合作空間。與談人晟德製藥董事長林榮錦表示，各國對於新

藥臨床試驗的態度不盡相同，就臺灣政府所採取的態度較為開放與鼓勵，中國大

陸政府則採取較為保護其境內藥廠的方式，欲在中國大陸投資亦須慎選合作對

象。浩鼎生技董事長張念慈也在會中指出，向中國大陸申請新藥臨床試驗 
(Investigational New Drug Application, IND) 曠日廢時，兩岸臨床法規無法接

軌，與歐美申請新藥臨床試驗流程、臨床倫理不同等問題都亟待解決。 
  下半場議題是「兩岸新藥研發、產製、通路佈局&國際拓展合作」，主持人

中研院特聘研究員張子文拋出美國從專利、法規、食品藥品管理局 (Food and 
Drug Administration, FDA) 制度完備，使新藥臨床試驗研究進展較為順利。引

言人杭州民生藥業首席科學家郭殿武亦提出「兩岸市場合作，專利互相許可」的

議題，做為可合作的方向，可惜由於與會時間較短，進行與談討論時並無特別針

對智慧財產權相關議題做深入探討。多位與談人皆表示兩岸藥廠確實需要多多交

流，彼此有深入了解後才能產生出信任，進而探討如何合作，利用彼此的優勢達

到雙贏的結果。 
  兩岸醫藥衛生合作協議自 2010 年 12 月 21 日於第六次江陳會中簽署後，雖

有框架但仍缺乏實質性建設，此次為第一屆的兩岸生技新藥產業合作論壇，看得

出兩岸藥廠無不積極尋找出可先行合作的方向與尋找可合作的對象，有的拋出目

前遇到的問題，有的提供自己可協助的部分。相信在未來幾次的論壇中可望一點

一滴創造出更多可合作的項目。 
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